

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari uraian dan pembahasan yang telah dijelaskan dan peneliti sajikan, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan dari rumusan masalah penelitian ini Apa pesan dakwah dalam lagu Sesungguhnya karya Enda Ungu Band?

Dalam skripsi ini peneliti lebih memilih perangkat analisis wacana model Teun A Van Dijk terhadap lagu “Sesungguhnya”, dengan melihat dan memahami sebuah wacana dari pesan komunikasi melalui tiga unsur saja yaitu tematik, skematik, dan semantic. Dari penelitian tersebut ditemukan pesan dakwah tentang ikhlas dalam lagu Sesungguhnya.

Pesan dakwah yang ada pada lagu Sesungguhnya terdapat pada struktur makro yaitu:

1. Manusia diingatkan bahwa ketika dunia sudah berakhir maka kita tidak bisa berbuat-apa, dan saat itu kita juga diingatkan apakah kita mampu untuk tetap berbagi tanpa mengharapkan balasan.
2. Bahwa Allah telah menjanjikan balasan bagi orang yang mau ikhlas dalam memberi atau bersedekah, maka dari itu skita sebagai makhluk Allah hendaknya harus selalu ikhlas. Dan Allah juga menjanjikan balasan yang sesuai bagi mereka yang tidak bisa ikhlas.

#### **B. SARAN**

Dari hasil kesimpulan di atas peneliti sudah melakukan analisis pesan dakwah dalam lagu Sesungguhnya, maka saran-saran ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan masukan dan pertimbangan oleh pihak-pihak yang terkait.

1. Bagi penulis lagu, serta pihak-pihak yang terkait dalam pembuatan sebuah lagu, khususnya lagu yang bertemakan religi dan mengandung pesan dakwah untuk lebih meningkatkan kualitas lirik lagunya sehingga lebih bisa diterima oleh akal dan khalayak pada umumnya.
2. Bagi para pelaku dakwah hendaknya lagu digunakan sebagai salah satu media dakwah untuk mengajak manusia kepada jalan kebenaran dan membuat lagu yang sesuai dengan syari'ah-syari'ah islam.
3. Bagi Mahasiswa Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya. Dengan ilmu yang didapat saat kuliah khususnya jurusan Radio Televisi, diharapkan bisa melakukan kegiatan dakwah melalui media-media yang ada sehingga bisa menumbuhkan kecintaan masyarakat kepada Islam dan menggunakan ilmu pengetahuannya dengan cara yang lebih efisien.